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10ème Dimanche du TO, année B 

 
« Aujourd’hui le prince de ce monde va être jeté dehors … », s’agit-il du titre du Sud-Ouest 
de ce matin parlant des élections européennes ? On le souhaite mais pas du tout. Il s’agit 
plutôt du verset de l’alléluia que nous venons de chanter et qui résume les lectures 
bibliques de ce dimanche. 
Jésus est venu combattre et vaincre les esprits mauvais pour nous libérer des emprises du 
démon. 
 
La première lecture retourne à la Genèse nous rappelant comment nous avons perdu notre 
innocence initiale, notre pureté d’enfants de Dieu. Le démon a séduit nos premiers parents 
par la ruse et le mensonge. La chute avec trois lourdes conséquences : 
 

1) Une vie sur terre sous l’emprise du mal représenté par l’image du serpent qui nous 
mord au talon, notre talon d’Achille. Nous avons tous un point faible où le mal arrive 
à pénétrer jusque dans notre cœur comme un ténia ou un ver solitaire. 

2) La relation entre l’être humain et Dieu s’est falsifiée. Une relation filiale, pleine de 
confiance et de transparence entre Dieu le Père et ses enfants s’est brisée. L’homme 
se cache, il a peur de Dieu et se fait de fausses images de son créateur comme un 
Dieu sévère qui punit. La famille de Dieu n’est plus ce qu’elle était dans le plan de 
Dieu à l’origine. 

3) Adam et Eve se sont exclus eux-mêmes du paradis. Ils ont quitté la maison du Père. 
Ils sont devenus SDF. 

 
Dans l’Evangile, nous sommes témoins de Jésus venu pour réparer ces 3 dégâts, pour guérir 
ces 3 blessures. 
 

1) Première réparation : Jésus expulse les démons. Il libère les possédés par des 
exorcismes. Ces libérations sont si extraordinaires et si nouvelles que même sa 
propre famille affirme qu’il a perdu la tête ! Apparemment il y avait tout un fanclub 
de Jésus qui était descendu de Nazareth pour voir de leurs propres yeux toutes les 
merveilles qu’on racontait sur leur cousin Jésus, ses miracles, son succès, sa 
popularité. On les voit déjà descendre avec leurs banderoles, pancartes et t-shirts 
avec « Jésus Président » écrit dessus.  
Mais sur place, en l’écoutant et en le voyant entre les possédés et la puanteur des 
malades, ils sont dégoûtés, scandalisés. Pour eux, il est devenu fou, il est devenu la 
honte de la famille. Il faut l’embarquer et le ramener dans la menuiserie de saint 
Joseph, sous surveillance, avec un bracelet. 
 
 
 
 



Aujourd’hui, des réactions similaires arrivent parfois dans de bonnes familles, bien 
cathos, quand un des enfants se décide à devenir prêtre, religieux ou religieuse. 
Parfois toute la famille considère cette fille ou ce frère comme ayant perdu les 
pédales, comme la honte de la famille. Jésus subit le même sort au centre de cette 
cousinade. 
Comme un parti politique ne peut pas gagner les élections quand ses membres se 
battent et se déchirent entre eux, ainsi le démon ne peut pas expulser ses petits 
frères, les esprits mauvais. Jésus montre qu’il expulse les démons par la force de 
l’Esprit Saint, appelé le doigt de Dieu. 
C’est ici que Jésus nous enseigne cette phrase si difficile à comprendre : « Tout sera 
pardonné aux hommes mais si quelqu’un blasphème contre l’Esprit Saint, il n’aura 
jamais de pardon. » Ce blasphème contre l’Esprit Saint est le refus de son action 
libératrice, le refus devant la miséricorde de Dieu. Ne pas vouloir accepter le pardon 
de Dieu. Blasphémer contre l’Esprit Saint consiste à inverser l’identité de Dieu : 
appeler Dieu Béelzéboul ou Satan, le considérer comme méchant au lieu d’un Père 
d’Amour Infini. 
 

2) Deuxième réparation : Jésus rassemble la foule dans une maison et dans son jardin. Il 
est venu pour rappeler les brebis perdues et égarées et les ramener dans le seul 
bercail, la maison de son Père avec son jardin d’Eden. Jésus assure le retour au 
paradis. 
 

3) Troisième réparation : finalement, Jésus montre qu’il est venu restaurer la famille de 
Dieu avec la fondation de la nouvelle famille de Dieu où les liens ne sont plus définis 
par le sang, la génétique ou les noms et les héritages des 12 tribus, mais par le lien 
d’un même Esprit. L’esprit de famille est l’Esprit Saint ! Si vous êtes marqués par 
l’Esprit Saint, le don de Dieu, vous faites partie de la famille de Jésus. « Voici ma mère 
et mes frères. Celui qui fait la volonté de Dieu, celui-là est pour moi un frère, une 
sœur, une mère. » C’est l’Esprit Saint qui oriente notre volonté propre à la volonté de 
Dieu. Ainsi nous devenons enfant de Dieu et frère de Jésus Christ. 

 

Une situation pas du tout facile pour la Vierge Marie. Elle se trouve au milieu d’une 
caravane de Nazareth comme dans un autocar, avec des cousins de Jésus qui le considèrent 
comme un déjanté. Mais la Vierge Marie et d’autres membres de sa famille qui ne 
partagent pas cette fausse conviction cherchent à s’approcher de Jésus pour le rassurer et 
le soutenir. La Vierge Marie, épouse du Saint Esprit, est modèle de docilité à la volonté du 
Père : « Me voici, Seigneur, je viens faire ta volonté ! » C’est elle aussi qui a meurtri, écrasé 
la tête du serpent du livre de la Genèse. « Toi, serpent satan, tu meurtriras le talon de l’être 
humain mais la femme te meurtrira la tête ! » Voilà, la mission de Marie, la nouvelle Eve. 
 

Voilà, la Parole de Dieu nous laisse son conseil de vote. Pour qui voter aujourd’hui ?  
Pour Jésus ou pour Béelzéboul ? Pour des fausses promesses flatteuses ou pour la vérité 
gênante sur le bien et le mal. Pour manger tous les fruits du paradis ou pour le respect de 
l’arbre de la vie ? 
Adam et Eve priez pour nous ! Amen. 


